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1. СМИ о Таймыре 
 

В сельском поселении Хатанга завершилась навигация 
Завершилось одно из основных и важных для Хатанги и сельского поселения событий – 

навигация. По информации АО «Хатангский морской торговый порт», навигация 2022 года 
прошла успешно. Все обязательства выполнены, материалы, продукты, товары первой 
необходимости завезены согласно заключенным контрактам. 

Так, силами морского порта для нужд жителей Хатангского поселения, а также 
учреждений культуры, здравоохранения, образования завезено 17,5 тысяч тонн каменного 
угля. Дизельное топливо также завезено в полном объеме: 1370 тонн для электроснабжения 
поселков и 2600 тонн – для энергетических нужд села Хатанга. 1700 тонн топлива ТС-1 
доставлено для выполнения авиарейсов авиакомпанией «КрасАвиа». 

На территорию сельского поселения Хатанга доставлено более 2500 тонн генерального 
груза, из них 1600 тонн продуктов питания. Прибывшие на судах грузы были разгружены 
быстро и доставлены адресатам, в частности, загружены в складские помещения. 

Часть субсидированных продуктов уже поступили на прилавки хатангских магазинов. 
Сейчас уже можно купить овощи по следующим ценам: картофель, морковь, свекла - до 80 
рублей, лук – до 85 рублей за килограмм. 

Комиссией продолжатся работа по приемке остального перечня продуктов питания, 
подлежащих субсидированию. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В зимний сезон с новыми горками 

На площади около ледовой арены «Таймыр» началась сборка новых зимних горок для 
дудинской детворы. Они предназначены для детей от 6 до 14 лет и представляют собой 
сборную конструкцию из ската высотой чуть более 2,5 метров, лестницы c промежуточной 
площадкой. 

Сборка горки производиться без применения сварочных работ, а используемые 
крепёжные элементы имеют травмобезопасное исполнение с применением колпачковых гаек, 
болтов с радиусными головками и пластиковых заглушек. 

Монтаж контролирует специалист красноярской компании «Мастер», изготовившей 
оборудование. Завершить работы планируется к первому ноября. 

Горки отвечают всем современным требованиями и имеют необходимые сертификаты. 
 

В Дудинке прошел турнир по спортивной борьбе памяти А. Г. Кизима 
Восьмого октября в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» прошло 

открытое первенство Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по спортивной 
борьбе в дисциплине «греко-римская борьба» памяти мастера спорта СССР Александра 
Григорьевича Кизима. 

В церемонии открытия приняли участие председатель Таймырского районного Совета 
депутатов Владимир Шишов, председатель Дудинского городского Совета Сергей Бородин, 
друг и соратник Александра Григорьевича, почетный гражданин Дудинки Павел Соловьев. 

«Александр Григорьевич Кизим был моим другом, товарищем. Я проработал с ним 18 
лет. Что отличало Александра Григорьевича — это настойчивость, упорство, которое 
достигалось не только в борьбе за работу Дудинского порта, но и упорство в том, чтобы 
развиваться», — поделился с участниками турнира воспоминаниями Павел Соловьев. 

В Дудинке прошел турнир по спортивной борьбе памяти А. Г. Кизима«Дорогие ребята, я 
желаю вам быть такими же многогранными людьми как Александр Кизим и проявить себя не 
только в спорте. Успехов и побед вам!», — напутствовал Сергей Бородин. 

Участниками соревнований стали более 70 спортсменов из Норильска, Кайеркана, 
Дудинки, Хатанги и Носка. 
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По итогам соревнований воспитанники Детско-юношеской спортивной школы им. А. Г. 
Кизама, представлявшие Дудинку, заняли семь третьих мест, двенадцать вторых и девять 
первых мест. 

Команда хатангской спортивной школы завоевала две награды за второе и третье места. 
Носковские борцы вложили в свою копилку награду за третье место. 

Семеро спортсменов из Норильска заняли первую ступень пьедестала, пятеро вторую и 
десять третью. Борцы из Каеркана взяли два «золота» и четыре «бронзы». 

Победители и призеры соревнований награждены грамотами и медалями. Победители 
отмечены подарками. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Вокруг заводов в Норильске продолжают рекультивировать земли 

Этим летом Заполярный филиал «Норникеля» и Норильско-Таймырская энергетическая 
компания (НТЭК) в рамках программы «Чистый Норильск» занимались рекультивацией 
земель на реке Амбарной. Сейчас работы практически завершены. 

 «Для этих целей мы закупили специализированную технику, которая оказывает на грунт 
минимальное воздействие: три уникальных гусеничных самосвала Morooka, которые 
обладают широкими возможностями применения и позволяют производить работы в 
экологически чувствительных зонах», – рассказал в интервью «Северному городу» начальник 
управления по работе с территориями и благоустройству производственного департамента 
Заполярного филиала «Норникеля» Андрей Радунцев. 

Самосвалы оборудованы гидропосевными установками, торфоразбрасывателем и 
манипулятором для перевозки материалов. Машины показали себя хорошо. 

«Кроме того, рекультивация сейчас идет на территории хвостохранилища 
Надеждинского металлургического завода (НМЗ). Нам предстоит восстановить 435 гектаров 
земли, нарушенной в процессе эксплуатации трубопроводов. Силами Заполярного филиала и 
подрядных организаций этим летом проведены технические мероприятия по рекультивации 
78 гектаров. 

Сейчас мы заканчиваем этот этап работ, потому что наступают холода. А в следующем 
году начнется биологический этап, когда специалисты внесут удобрения и приступят к посеву 
многолетних трав», – добавил Андрей Радунцев. 

 «Таймырский телеграф» 
 
Норильчанин перевел мошеннику почти 7 млн рублей 

В Красноярском крае произошел еще один случай крупного мошенничества — жертвой 
стал 41-летний житель города Норильска. Он лишился почти 7 млн рублей. 

Как рассказали в полиции, мужчина подал заявку в один из банков на оформление 
кредита, но затем передумал, о чем сообщил персональному менеджеру. Через несколько 
дней мужчине на телефон пришло сообщение, что заявка на получение кредита одобрена. 
Затем ему позвонил «представитель банка», который сообщил, что норильчанин рискует 
стать жертвой мошенников, и чтобы не допустить этого, ему необходимо подтвердить заявку, 
снять деньги и перевести на «безопасный счет». 

Под руководством афериста мужчина перевел деньги четырьмя транзакциями. Также он 
снял с карты более 1,8 млн рублей и через банкомат внес на указанный счет. 

В настоящее время по факту мошенничества возбуждено уголовное дело, полицейские 
разыскивают преступника. Ему может грозить до 10 лет лишения свободы. 

newslab 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Подготовлен проект краевого бюджета на ближайшие три года 
Заместитель председателя Правительства края – министр финансов Владимир Бахарь 

представил на заседании регионального Правительства основные направления бюджетной и 
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налоговой политики, а также основные характеристики проекта краевого бюджета на 
2023-2025 годы. 

Вице-премьер отметил, что в этом году главный финансовый документ формировался в 
условиях напряженной геополитической ситуации и масштабных санкций против России. Это 
отразилось на его параметрах и приоритетах. 

Несмотря на внешние вызовы, ключевой задачей остаётся реализация национальных 
проектов. При этом с учетом ситуации и федеральных подходов в краевой бюджетной 
политике появится новое направление – реализация проектов инфраструктурного развития. 
Кроме этого, сохраняется курс на комплексное развитие территорий, в том числе за счет 
увеличения Бюджета развития. 

В налоговой политике важнейшей темой является стимулирование инвестиционной 
деятельности, а также создание благоприятных условий для субъектов малого и среднего 
бизнеса. 

Кроме того, в целом прогнозируется положительная динамика собственных доходов. 
Проект расходной части бюджета сформирован на основе 23 государственных программ. 

На их финансирование в следующем году планируется направить 352,8 млрд рублей. 
Половина расходов предусмотрена в госпрограммах образования, социальной поддержки и 
здравоохранения. 

Особое внимание уделено выполнению всех обязательств перед населением. 
Особенностью станет введение с 1 января 2023 года по решению Федерации единого 
универсального пособия, которое объединит несколько выплат на детей для семей с низкими 
доходами и пособие беременным женщинам. Его выплата будет проходить через Фонд 
пенсионного и социального страхования. При формировании краевого бюджета социально 
значимые расходы проиндексированы на 5,4%. 

С учетом федеральных решений и подходов на повышение зарплаты работников 
бюджетной сферы в 2023 году предусмотрены дополнительные средства в сумме 11 млрд 
рублей. Основная часть пойдет на обеспечение целевых показателей заработной платы по 
майским Указам Президента. Дополнительные ресурсы будут направлены на повышение 
минимального размера оплаты труда с 1 января 2023 года на 6,3%. Также учтена системная 
индексация зарплат с 1 октября следующего года на 5,5%. Кроме того, дополнительно 
запланировано 6,4 млрд рублей на финансовое обеспечение решений 2022 года. 

В 2023 году более 64 млрд рублей или 17% расходов бюджета предусмотрено на 
развитие края, включая строительство (реконструкцию) социальных объектов, ремонты, 
укрепление материально-технической базы учреждений и другие расходы капитального 
характера. При этом более 13,5 млрд рублей в следующем году запланировано на 
реализацию крупных проектов с использованием механизмов «инфраструктурного меню», 
включая строительство метро в Красноярске.   

Владимир Бахарь: «Формируя бюджет в непростых условиях, мы предусматриваем 
внушительные объемы Бюджета развития, поскольку сегодня это не только развитие 
инфраструктуры и укрепление материально-технической базы в социальной сфере. 
Фактически это является дополнительной поддержкой экономики, малого и среднего бизнеса, 
сохранение рабочих мест для наших граждан». 

На 2023 год предусмотрены средства в резервном фонде Правительства края в объеме 
3,5 млрд рублей. Они могут быть использованы при возникновении ситуаций, требующих 
оперативного реагирования. 

Запланированные параметры краевого бюджета на 2023 год: доходы – 340,4 млрд 
рублей, расходы – 374,4 млрд рублей. Плановый дефицит составит 34 млрд рублей, 
основным источником его финансирования станут остатки средств на начало года.   

Члены Правительства края одобрили представленный проект бюджета. Главный 
финансовый документ региона 14 октября будет внесен на рассмотрение в Законодательное 
Собрание края, где ему предстоит пройти два чтения. 

«Красноярский край» 
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На сессии краевого Законодательного собрания отметили, что сфера культуры 
нуждается в дополнительном финансировании 

Министр культуры Аркадий Зинов отчитался на сессии Законодательного собрания о 
положении дел в этой сфере. 

Огромное внимание министерством уделяется созданию условий для появления новых 
талантов. Многочисленная сеть из клубов, дворцов и домов культуры занимается 
сохранением традиционной народной культуры 159 национальностей края, в том числе 
коренных малочисленных народов Севера, и организацией творческой деятельности 
населения и досуга. Ежегодно в регионе проходят десятки мероприятий, и практически в 
каждой территории есть свои знаковые события. Для жителей малых городов и сёл 
реализуются проекты «Енисейский экспресс», «Культурная столица Красноярья», гастроли 
театров, концерты, передвижные выставки. 

Также министр Аркадий Зинов остановился на планах по проведению культурных 
преобразований - «Край высокой культуры. Версия 2.0». Основными приоритетами стали 
инфраструктура, кадры, события. 

Парламентарии высоко оценили работу краевого минкульта. «В повестке минкульта 
много значимых мероприятий не только краевого, а также и российского уровня, на 
фестивали приезжают и мировые звезды. Есть проблемы, в частности, реконструкция и 
строительство новых клубов, музеев в районных и городских центрах, на них тоже нужно 
обратить внимание. Тогда депутатскому корпусу и правительству нужно по-другому подойти и 
к финансированию отрасли», - отметила председатель комитета по образованию и культуре 
Вера Оськина. 

«Заполярная правда» 
 

Почти тысяча комплектов вещей для мобилизованных из Красноярского края 
отправлена в учебную часть Юрги 

Сегодня из Красноярска в учебный центр города Юрга Кемеровской области будут 
отправлены комплекты вещей для мобилизованных жителей региона. 

Почти тысяча наборов закуплена Правительством Красноярского края. В каждый входит 
аптечка с необходимыми для военнослужащего препаратами, сухой паек, а также теплая 
одежда – перчатки шапки, термобелье и спальные мешки. 

Помимо этого, гуманитарную помощь также передают общественные и политические 
организации края. Партия «Единая Россия» доставила теплые вещи для мобилизованных, 
которых отправили в учебные центры Омска, Новосибирска и Юрги. Туда же передали 
экипировку и снаряжение от регионального исполкома ОНФ и лекарства от организации по 
развитию добровольчества «Наши люди». Также гуманитарную помощь направили местное 
отделение Общероссийской общественной организации «Российский красный крест» и 
региональный штаб Общероссийской акции #Мы вместе. 

Добавим, что ранее Правительством региона в Юргу были доставлены кровати, 
комплекты матрацев, одеяла, подушки и комплекты постельного белья. 

«Красноярский край» 
 

На севере края могут построить первые крупные нефтехранилища в стране 
Первые крупные хранилища нефти в России могут быть построены на севере 

Красноярского края. Сейчас готовится проект опытно-промышленных работ, уже выполнено 
экологическое обоснование. Об этом ТАСС сообщает со ссылкой на генерального директора 
Государственной комиссии по запасам полезных ископаемых (ГКЗ) Игоря Шпурова. 

«Сделано экологическое обоснование под возможность размещения этих хранилищ, 
готовится проект опытно-промышленных работ по этому вопросу. Работа идет. Это север 
Красноярского края», — сказал он. 

По словам Шпурова, построенные хранилища могут быть достаточно большими. «Все 
зависит от того, какие цели преследуются: либо они временные, либо это стационарные 
хранилища, большие. Например, в солевых отложениях они могу быть на 2 или даже на 5 млн 
тонн», — отметил он. 
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Шпуров подчеркнул, что Россия обладает достаточно большим потенциалом для 
строительства таких объектов, особенно в Восточной Сибири, Урале, Поволжье. 

«Там достаточно емкостей, в первую очередь солевых, которые могут быть 
использованы», — уточнил он. 

Шпуров также пояснил, что крупные хранилища нефти в России могут быть 
использованы в том числе для регулирования излишков нефти и в случае возникновения 
логистической необходимости. 

Он отметил, что разрешение на строительство может быть получено уже 2023 году. «Я 
думаю, что в следующем году. Все достаточно быстро делается», — сказал Шпуров.  

press-line.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Путин заявил об опасной политизации атомной риторики 
Президент России Владимир Путин на встрече с генеральным директором МАГАТЭ 

Рафаэлем Гросси призвал воздержаться от политизации вопросов, связанных с атомной 
энергетикой. 

"Конечно, мы видим, что сегодня наблюдаются элементы излишней опасной 
политизации всего, что связано с атомной деятельностью. Мы очень рассчитываем на то, что 
и при ваших усилиях нам удастся риторику на этот счет снижать, приводить в нормальное 
состояние эту сферу нашей деятельности, сотрудничества, несмотря на все турбулентности и 
сложные процессы, которые происходят на мировой арене", — сказал российский лидер. 

Он подчеркнул, что Москва всегда открыта для диалога с МАГАТЭ. "Мы очень рады 
видеть Вас и с удовольствием обсудим все вопросы, которые нас взаимно интересуют, может 
быть, вызывают какую-то обеспокоенность у нас тоже, например, то, что касается ситуации 
вокруг Запорожской атомной электростанции", — заявил президент. 

Путин добавил, что тема ЗАЭС представляет особую важность, поскольку напрямую 
относится к вопросам ядерной безопасности. 

РИА Новости 
 

В силовом ведомстве РФ заявили о достижении целей новых ударов 
В Минобороны России рассказали о ходе спецоперации, слова ведомства приводит 

ТАСС. В министерстве сообщили, что сегодня Вооруженными Силами РФ продолжено 
нанесение массированного удара высокоточным оружием большой дальности воздушного и 
морского базирования по объектам военного управления и системы энергетики Украины. 

Уточняется, что цель удара достигнута, все назначенные объекты поражены. 
Вчера российский лидер Владимир Путин сообщил, что в понедельник по предложению 

Минобороны и по плану Генштаба РФ был нанесен массированный удар высокоточным 
оружием большой дальности воздушного, морского и наземного базирования по объектам 
энергетики, военного управления и связи Украины. 

А в сводке о ходе спецоперации Минобороны РФ рассказало об этом подробнее. Там 
сообщили, что отечественными вооруженными силами был нанесен массированный удар 
высокоточным оружием большой дальности по объектам систем военного управления, связи 
и энергетики Украины, при этом цель удара достигнута, все назначенные объекты поражены. 

УтроNews 
 

В Минобороны подтвердили продолжение частичной мобилизации 
На данный момент в России продолжаются мобилизационные мероприятия, однако их 

нельзя делить на волны, как заявили несколько глав субъектов РФ. Об этом сообщает 
источник в Минобороны РФ. 

«Это все та же частичная мобилизация, указ о которой президент России подписал 21 
сентября. Ее количественные показатели не поменялись. Поскольку большую часть из них 
уже мобилизовали, произошло уточнение количества призываемых в регионах, в первую 
очередь по параметрам военно-учетных специальностей. В связи с этим проводится 
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корректировка и перераспределение параметров заданий между регионами», — 
сообщил источник telegram-каналу «Война с фейками». 

Отмечается, что в некоторых регионах, в связи с достаточным набором мобилизованных, 
мобилизационные мероприятия приостанавливаются, чтобы не перегружать военкоматы. 
После того как призванные отправляются в учебные центры, мобилизационная кампания 
возобновляется. Поэтому называть этот процесс второй волной мобилизации ошибочно. 

Также в регионы направлены обновленные уточнения по категориям гражданам, 
которым гарантируется отсрочка от мобилизации. Часть ошибочно призванных по 
мобилизации уже отправлены домой, вместо них будут призываться исключительно те, кто 
подпадает под критерии частичной мобилизации. 

С 21 сентября в России введена частичная мобилизация. По словам министра обороны 
РФ Сергея Шойгу, всего планируется мобилизовать порядка 300 тысяч граждан. Ранее власти 
Курской и Ростовской областей объявили о втором этапе мобилизации. 

URA.RU 
 

Росфинмониторинг внес Meta* в перечень экстремистов и террористов 
"Перечень террористов и экстремистов (включенные). Национальная часть. 

Организации: <...> 2. META PLATFORMS INC.", — говорится на сайте ведомства. 
Как отметил председатель комитета Совета Федерации по конституционному 

законодательству Андрей Клишас, использование продуктов компании по-прежнему не будет 
считаться нарушением закона. 

После начала спецоперации на Украине Meta Platforms* временно сняла в социальных 
сетях Facebook* и Instagram* запрет на призывы к насилию против российских военных, "но не 
против гражданского населения". 

После этого Генеральная прокуратура поставила вопрос о признании американской 
компании экстремистской организацией, а Следственный комитет завел уголовное дело о 
публичных призывах к экстремизму и о содействии терроризму. 

Вице-президент Meta Ник Клегг тогда объяснил, что новая политика будет применяться 
только на Украине, и заверил, что компания "не потерпит русофобии". 

Роскомнадзор 14 марта по требованию Генпрокуратуры ограничил доступ к Instagram в 
России. Ранее ведомство также заблокировало доступ в Facebook из-за массовой 
дискриминации российских СМИ и информационных ресурсов, в том числе РИА Новости, 
Sputnik и RT. 

Тверской районный суд Москвы 21 марта признал деятельность Meta экстремистской и 
запретил на территории России. Решение не предполагает наказаний для пользователей за 
обход блокировок. 

РИА Новости 
 
Законопроект о муниципальной реформе не будет принят в 2022 году. Эта инициатива 
временно потеряла актуальность 

Законопроект о муниципальной реформе, скорее всего, не будет принят Госдумой в 2022 
г. Об этом «Ведомостям» рассказали два собеседника в нижней палате и подтвердил 
источник, близкий к администрации президента. «Учитывая обстоятельства, скорее всего, 
законопроект уже будет перенесен на весеннюю сессию [2023 г.]», – говорит один из 
источников «Ведомостей». По его словам, к инициативе поступило более 900 поправок, 
которые сейчас разбираются. Собеседник напомнил, что было проведено одно заседание 
комитета по госстроительству, где рассматривали поправки к одной из глав законопроекта 
(всего их 11). «Но проект, скорее всего, будет отложен», – говорит и второй источник, 
добавляя, что «пропала его актуальность». 

Законопроект «Об общих принципах организации местного самоуправления в единой 
системе публичной власти» был внесен в декабре 2021 г. в Госдуму депутатом Павлом 
Крашенинниковым и сенатором Андреем Клишасом. В первом чтении он был принят 25 
января. В апреле Крашенинников сообщал, что к законопроекту поступило 565 поправок, но в 
весеннюю сессию прошло только одно заседание комитета, на котором рассмотрели 49 
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поправок ко второму чтению. 17 из них были рекомендованы к принятию, а 32 поправки – к 
отклонению. Тогда Крашенинников говорил, что спешки с законопроектом нет, поэтому 
поправки будут рассматриваться на нескольких заседаниях комитета. Но с тех пор комитет 
больше инициативу не обсуждал. В примерной программе законопроектной работы Госдумы 
на осеннюю сессию, которая принималась в сентябре, законопроекта нет. 

Депутат Дмитрий Вяткин («Единая Россия») заявил «Ведомостям», что у него нет 
информации о переносе сроков рассмотрения законопроекта: «Комитет пока никакого 
решения не принимал». 

Одной из главных новаций законопроекта об МСУ, помимо перераспределения 
полномочий между разными уровнями власти, был обязательный переход от двухуровневой 
системы МСУ к одноуровневой. Согласно концепции законопроекта, до 2028 г. все сельские и 
городские поселения должны быть объединены с районами в муниципальные или городские 
округа, а их советы и администрации должны были быть ликвидированы. Губернаторы по 
законопроекту могут не только участвовать в назначении, но и отрешать от должности глав 
муниципалитетов, в том числе за несистематическое достижение KPI. 

Законопроект об МСУ и на старте был спорным и не имел очевидного интересанта, 
считает президент фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов, но в ближайшее 
время будет не до него. Недавно в администрации президента сменился чиновник, 
отвечавший за МСУ. Замначальника управления президента по внутренней политике 
Владимир Мазур стал главой Томской области: теперь за МСУ отвечает другой 
замначальника УВП – Евгений Грачев. 

Сейчас властям не до муниципальной реформы, поскольку это слишком масштабный 
процесс, который может вызвать немало споров и конфликтов на местном уровне, согласен и 
вице-президент Центра политических технологий Ростислав Туровский. «Кроме того, на 
концептуальном уровне часть местной элиты не считает правильным переход к более 
простой одноуровневой системе местного самоуправления. Реформа может потребовать 
новых решений о переустройстве бюджетной политики, перераспределении полномочий и 
имущества на местах», – говорит он, добавляя, что реформа может быть отложена до более 
спокойных времен. 

Ведомости 
 

На "Госуслугах" запустили сервис по подаче заявления на развод 
Сервис по подаче заявления на расторжение брака запущен на портале "Госуслуги" во 

вторник. Подписать заявление можно при помощи сервиса "Госключ", сообщается в Telegram-
канале Минцифры РФ. 

"На "Госуслугах" теперь можно подать заявление на развод с помощью "Госключа". 
Главное условие - обоюдное согласие. У семьи будет месяц, чтобы обдумать свое решение, 
затем хотя бы один из супругов должен прийти в ЗАГС и лично подтвердить свое намерение", 
- сказано в сообщении. 

Согласно информации министерства, чтобы воспользоваться сервисом, необходимо 
отсутствие несовершеннолетних детей, подтвержденная учетная запись на "Госуслугах", а 
также наличие СНИЛС и электронной почты супруга. Чтобы подписать соответствующее 
заявление при помощи "Госключа", необходимо иметь биометрический загранпаспорт и 
смартфон или планшет с функцией NFC. 

Чтобы воспользоваться услугой, инициатору развода необходимо заполнить свою часть 
заявления и направить его на подтверждение второму. Второй супруг должен подтвердить 
согласие на расторжение брака, заполнить свою часть заявления и перейти в приложение 
"Госключ". Затем инициатор заявления получает уведомление об этом, переходит в 
приложение "Госключ" и подписывает заявление. "После этого инициатор подачи заявления 
выбирает отдел ЗАГС, в котором состоится расторжение брака, дату и время, а также 
указывает, пойдет ли он на нее один или со вторым супругом, и оплачивает пошлину. Второй 
заявитель получает уведомление об этом, оплачивает пошлину и отправляет заявление в 
выбранный ЗАГС", - пояснили в министерстве. 
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Также, как отметили в Минцифры, если инициатор развода пойдет в ЗАГС один, 
второй супруг может получить документ, выбрав услугу по получению первичного 
свидетельства. Забрать бумажный документ можно будет в любом удобном отделе ЗАГС или 
МФЦ. "Брак будет расторгнут в дату, выбранную заявителем, но не раньше, чем через месяц 
с даты подачи заявления. За это время ситуация может измениться, и новый сервис не 
потребуется", - заключили в Минцифры.  

ТАСС 
 

«Ъ»: банки отреагировали на ситуацию повышением ставок по кредитам 
С начала октября банки начали планомерно повышать ставки по ипотечным кредитам, 

указал в своем материале «Коммерсантъ». 
У некоторых финансовых организаций ставки по собственным программам перевалили 

за 11% годовых. Кредитные учреждения ссылаются на общее удорожание привлечения 
средств. Также банки обещают «следить за ситуацией». 

Риск невозврата кредитов в условиях частичной мобилизации фигурирует как один из 
существенных факторов этой ситуации. 

Специалисты, опрошенные изданием, заявили, что предпосылок для прекращения роста 
ипотечных ставок пока они не видят. 

Ранее сообщалось, что к сентябрю россияне взяли на 42% меньше ипотечных кредитов, 
чем годом ранее. Начальник аналитического управления банка «БКФ» Максим Осадчий, 
комментируя данные регулятора, отметил, что россияне стали реже обращаться за ипотекой 
в марте из-за высоких ставок. Ипотека подорожала после увеличения ключевой ставки сразу 
до 20% годовых 18 марта. 

Газета 
 

Чем грозит внеплановая индексация тарифов ЖКХ: долги населения бьют рекорды. 1 
декабря - новое подорожание 

Задолженность населения за услуги ЖКХ продолжает расти: за год плюс 30 млрд 
рублей. В целом сумма долга россиян увеличилась до 767 млрд рублей. Дальше - больше. Не 
будем забывать, что в этом году плательщиков ждет еще одна индексация тарифов. С 1 
декабря подорожают холодная и горячая вода, электроэнергия, тепло, газ и вывоз мусора. 
Предельный уровень роста, как уверяют правительственные чиновники, не превысит 9%. 
Правда, верить их словам сложно. Так, например, по закону нельзя проводить индексацию 
дважды за год, но, как мы видим, на деле все обстоит иначе. 

Долги населения за услуги ЖКХ выросли за последний год с 738 до 767 млрд рублей. 
Существеннее всего скакнули долги граждан за вывоз мусора — на 31-38%, и за газ — на 
14%. 

Да, прирост долгов оказался меньше, чем годом ранее. Тогда, с июля 2020 по июль 2021 
года, долги выросли не на 30, а сразу на 51 млрд рублей (с 687 до 738 млрд). Но в этом году к 
плановой июльской индексация добавится еще внеплановая декабрьская, что может 
привести уже к дальнейшему росту задолженности. 

Хотя и в прошлые два года долги населения росли довольно сильно, в связи с чем 
коммунальщики били тревогу: если не поднять собираемость платежей, отрасли грозил 
системный кризис, нехватка средств на обслуживание домового хозяйства и коммуникаций, 
говорит управляющий партнёр B&C Agency Иван Самойленко. 

«В последние два года задолженность увеличилась, так как многие россияне восприняли 
мораторий на штрафы и пени за просрочку как разрешение вообще не оплачивать услуги 
ЖКХ (это была мера поддержки на фоне пандемии). Но ситуация, как мы видим, пришла в 
норму, — продолжает эксперт — До конца года задолженность вряд ли превысит 1 трлн 
рублей, поскольку платежная дисциплина в целом соблюдается населением». 

Между тем Росстат не раскрывает структуру накопленной задолженности — какая новая, 
а какой уже больше трёх лет и ее можно отнести к невозвратной, не говоря уже о среднем 
размере долга, который тоже не обнародован. Также неясен состав должников: это те же 
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самые физлица, что не платили ранее, или новые граждане, отмечает эксперт Народного 
фронта по ЖКХ Павел Склянчук. 

«Без этих сведений невозможно сформулировать системные меры по сокращению 
задолженности. Например, есть состоятельные или статусные категории злостных 
неплательщиков. В СМИ появляется периодически информация, что какой-то чиновник или 
артист накопили огромную сумму и взыскивают через судебных приставов, хотя понятно, что 
у человека деньги есть, — рассказывает Склянчук. — В целом, рост задолженности равняется 
индексации тарифов. С учётом снижения покупательской способности граждан можно 
ожидать что в следующем году размер долга увеличится на 9% - те самые, на которые 
поднимутся в декабре тарифы». 

Статистика — вещь очень лукавая. Можно манипулировать цифрами, подводя под какие-
то конкретные выводы, но однозначно то, что после зимней индексации задолженность 
населения вырастет — это однозначно, убежден председатель Союза жилищных организаций 
Москвы, член Комитета по ЖКХ ТПП РФ Константин Крохин. 

По его мнению, предел возможностей населения переварить подъем коммунальных 
тарифов — исчерпан. «Добросовестные плательщики не пренебрегают своими 
обязанностями, пока могут. Люди пытаются как можно больше сэкономить, потому что 
непонятно, что будет дальше с их доходами. Население выбирает тактику экономии на всем. 
Если раньше услуги ЖКХ всегда являлись обязательными к оплате, то теперь они отошли на 
второй план. На первый вышли лекарства и продукты», — говорит он. 

Собеседник «МК» отметил, что как только вырастает тариф, допустим, на 7% (в ряде 
регионов), задолженность населения увеличивается на 7-8% (1 процент — погрешность). 
Соответственно если тарифы проиндексируют на 9%, то и неплатежи вырастут примерно на 
столько же. 

«С высоких трибун все говорят о том, что предельная индексация в 2022-м не превысит 
9% и после декабрьского увеличения тарифы не будут трогать до лета 2024 года. Но так ли 
это? В России есть федеральный закон, где прописано, что тарифы на услуги ЖКХ не должны 
повышаться чаще 1 раза в год. Право устанавливать сроки, порядки исполнения дано 
правительству. Правительство, пользуясь этим правом, говорит, что в 2022-м индексация 
пройдет в два этапа. Получается, своими действиями правительство меняет закон. Никто не 
даст гарантий, что в 2023-м правительство вновь не воспользуется этим правом», — 
подытожил Крохин. 

МК 
 

6. Разное 
 

Свой выбор Украина сделала сама 
Одна из самых популярных – и глубоко ошибочных – точек зрения видит в киевских 

властях и украинских элитах марионеток, которые безропотно исполняют волю своих 
западных хозяев. Кто именно эти самые хозяева, версии разнятся: одни указывают за океан, 
другие склоняются, что истинных кукловодов надо искать на островке через Ла-Манш. 

Между тем реальность куда более прозаична и страшна. Она сводится к тому, что в лице 
Украины (и ее властей, и ее элит, и – увы – значительной части ее общества) мир имеет дело 
с государственно-территориальным образованием, одержимым войной, разрушением, 
ненавистью и смертью – и в таковом качестве добровольно и осознанно предпринимающим 
все необходимые решения и действия для этого. 

Хуже того: эта самая украинская одержимость ненавистью и смертью носит абсолютно 
рациональный характер. В ней нет ничего мистического, загадочного и непостижимого. Да, 
коллективный Запад приложил руку к тому, чтобы подтолкнуть Украину именно на этот путь, 
но в конечном счете выбор она сделала сама. Поэтому, анализируя текущие события и 
пытаясь прогнозировать их дальнейшее развитие, необходимо постоянно держать в уме, что 
Киев и конкретно Владимир Зеленский – вовсе не послушные орудия в руках западных 
кураторов, а их преисполненные энтузиазмом младшие партнеры с собственными 
интересами, планами и целями. И эти младшие партнеры прилагают все возможные усилия – 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

иногда даже поперек желания вышестоящих сил – чтобы все продолжалось в 
сложившемся русле. 

Почему? Ответ вполне очевиден: наконец реальностью стало то, о чем Украина мечтала 
многие годы. Причем дело не только в денежном дожде, льющемся на страну с Запада, но и в 
массе материальных, правовых, моральных и имиджевых «плюшек», оказавшихся в 
распоряжении украинцев в этом году. В случае же Зеленского сотоварищи эти бонусы можно 
умножать на тысячу: тут и миллиардные состояния, сколачиваемые в считаные месяцы, и 
вхождение в круг наиболее узнаваемых лидеров планеты с возможностью быть накоротке с 
сильными мира сего, и гламурная составляющая успеха в виде позирования для обложек 
мирового глянца. 

За постсоветские десятилетия у Украины сформировался глубочайший комплекс, в 
котором великодержавные амбиции (понятно, откуда взявшиеся) сочетались с не 
вдохновляющими реалиями периферийной восточноевропейской страны, проедающей 
наследие, с барского плеча подаренное бывшей метрополией. И именно война – война 
против России – все изменила. Она возвела Украину и ее лидеров в их собственных глазах на 
пьедестал невероятного морального и политического авторитета, которому Запад и вообще 
весь мир должен: денег, привилегий, почестей – ну и убежища, когда придет пора уйти на 
покой. 

Так что Зеленский, как, впрочем, и украинские элиты в целом, жизненно заинтересованы 
в дальнейшей эскалации. И они будут делать все возможное как для провоцирования России, 
так и для торпедирования любых миротворческих инициатив, даже если те будут официально 
исходить из Белого дома или Даунинг-стрит. 

Отсюда и проблема со всеми периодически озвучиваемыми мечтами и предложениями 
некоторых отечественных блогеров и даже экспертов о физическом устранении украинского 
президента. В этом нет никакого смысла, поскольку на смену Зеленскому придет человек, 
который тоже будет хотеть наворовать некоторое количество миллиардов, чувствовать на 
себе пристальное внимание главных мировых СМИ, по поводу и без повода звонить Макрону 
и Шольцу, делать фотосессии для журнала Vogue и обустраивать гнездышко на Западе, 
чтобы осесть в нем по окончании президентских приключений. Но все это возможно только и 
исключительно в случае, если Украина останется полем боя. 

Самое жуткое, что выгодоприобретателями этой системы является (вернее, чувствует 
себя таковыми) большая часть украинского общества. Кто-то использует открывшуюся 
возможность перебраться на Запад в качестве беженца. Кто-то наживается на продаже 
оружия, кто-то – на волонтерстве, но все рассчитывают в итоге свалить из разоренной 
страны. А кому-то просто в кайф нахождение в бурном потоке истории, который – как они 
надеются – все спишет. Так что на любые вопросы «Зачем Зеленский/Украина/киевские 
элиты занялись терроризмом и прочими провокациями против России, за которыми 
однозначно последует жесткий ответ?» ответ простой: ему/им это выгодно – в самом простом 
и буквальном смысле личной корысти. 

Поскольку только провоцируя нашу страну на «расширение агрессии», они могут 
продолжать столь приятный и перспективный лично для них образ жизни. Причем надо 
понимать, что никаких тормозов у них нет, и они готовы будут прибегнуть к любым средствам 
– ядерным, химическим, бактериологическим – для того, чтобы эскалация только нарастала. 
Им не жалко не только Россию и россиян (это само собой разумеется), но и собственную 
страну и свой народ. Так что превращение Украины в территорию бойни – не просто 
устраивающий их, а прямо-таки необходимый им вариант развития событий, ведь в кровавой 
воде рыбка ловится куда лучше, чем в мутной. 

К слову сказать, эта особенность Киева преподнесет в будущем еще немало неприятных 
сюрпризов Западу, питающему иллюзии, что он полностью контролирует зараженную 
суицидальным бешенством Украину и ее правителей. 

Взгляд 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.10.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,68  ▼ 1, 37 

EUR 62,35  ▲ 1, 55 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


